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JEU�N°1 Cherche�les�10�erreurs 

JEU�N°2�:�le�Quizz� 

1/La limitaƟon dans le village est de : 

A. 70Êkm/h 
B.Ê 50km/hÊetÊuneÊzoneÊ30km/hÊauxÊ

abordsÊdeÊl’école 
C. 30ÊKm/hÊpartout 

Etes-vous imbaƩable sur la sécurité rouƟère? 
A vous de jouer … avec vos enfants! 

2/ Le casque de vélo est obligatoire : 

A. Jusqu’àÊ12Êans 
B. Jusqu’àÊ18Êans 
C. N’estÊpasÊobligatoire 

3/J’ai le droit de monter devant :  

A. AÊparƟrÊdeÊ6ÊansÊ 
B. AÊparƟrÊdeÊ10Êans 
C. AÊparƟrÊdeÊ14Êans 

4/Le rehausseur est autorisé : 

A. AÊparƟrÊdeÊ15ÊkgÊetÊjusqu’àÊ10Êans 
B. AÊparƟrÊduÊmomentÊoùÊl’enfantÊ

ƟentÊassisÊseul 
C. AÊparƟrÊdeÊ6Êans 

5/Sur les peƟts trajets : 

A. J’aiÊleÊdroitÊdeÊneÊpasÊm’aƩacher 
B. C’estÊlesÊmêmesÊrèglesÊqueÊpourÊ

lesÊlongsÊtrajetsÊ 
C. JeÊpeuxÊm’assoirÊoùÊjeÊveux 

RéponsesÊ:Ê1B,Ê2A,Ê3B,Ê4A,Ê5B 



ClaudeÊPilloud 
 

UneÊnouvelleÊannéeÊquiÊcommenceÊavecÊpourÊsouhaitÊ
deÊprendreÊdeÊlaÊhauteurÊetÊd’observer. 

EnvisagerÊ l’avenirÊ avecÊ desÊ pointsÊ deÊ vuesÊ différentsÊ
mais,Ê toujoursÊ dansÊ laÊ volontéÊ d’offrirÊ àÊ notreÊ
communeÊetÊàÊsesÊhabitantsÊleÊmeilleur. 

CommeÊ laÊ tradiƟonÊ leÊ veut,Ê vousÊ commeÊ moiÊ nousÊ
sommesÊtentésÊdeÊprendreÊdeÊbonnesÊrésoluƟonsÊpourÊ
ceƩeÊnouvelleÊannée. 

MaÊpremièreÊrésoluƟonÊ:ÊObserver ! 

J’aimeraisÊ prendreÊ leÊ tempsÊ deÊ meÊ placerÊ enÊ tantÊ
qu’observatriceÊ plutôtÊ qu’actriceÊ afinÊ deÊ changerÊ laÊ
manièreÊd’aborderÊlesÊdifficultés. 

MaÊdeuxièmeÊrésoluƟonÊ:ÊRencontrerÊ/ÊEcouter ! 

JeÊ souhaiteraisÊ faireÊ plusÊ ampleÊ connaissanceÊ avecÊ
vousÊafinÊd’échangerÊsurÊvosÊinquiétudes,ÊvosÊaƩentesÊ
ainsiÊqueÊsurÊlesÊsoluƟonsÊpouvantÊêtreÊapportées. 

UnÊcalendrierÊdeÊpermanenceÊàÊ laÊmairieÊ seraÊmisÊenÊ
ligneÊsurÊleÊsiteÊinternetÊdèsÊfévrierÊetÊj’espèreÊpouvoirÊ
vousÊrencontrerÊlorsÊdesÊdifférentesÊmanifestaƟonsÊduÊ
village. 

NousÊpouvonsÊenvisagerÊunÊ grandÊnombreÊdeÊprojetsÊ
maisÊ ilÊ neÊ fautÊ pasÊoublierÊ qu’uneÊ communeÊ c’estÊ unÊ
ensembleÊ d’obligaƟons,Ê unÊ budgetÊ àÊ gérerÊ enÊ tenantÊ
compteÊdesÊaléasÊdeÊlaÊvie. 

JeÊvousÊinviteÊàÊdécouvrirÊensembleÊdansÊcesÊquelquesÊ
pagesÊlesÊprojetsÊàÊvenir. 

JeÊvousÊsouhaiteÊàÊtousÊuneÊtrèsÊbelleÊannéeÊ2023.Ê
Qu’elleÊvousÊapporteÊleÊbonheurÊenÊfamilleÊetÊavecÊvosÊ
amis,ÊlaÊsantéÊetÊlaÊréussiteÊprofessionnelle. 

Bonne lecture 

 

      Mélanie Jeunet 



 Zoom sur…  
… 2022 

AprèsÊ unÊ démarrageÊ difficile,Ê lesÊ
parcellesÊ ontÊ étéÊ venduesÊ etÊ lesÊ
construcƟonsÊ sortentÊ deÊ terre.Ê LeÊ
goudronnageÊ deÊ laÊ routeÊ seÊ feraÊ
courantÊ2023. 

 

UneÊmétéoÊ radieuse,Ê desÊ aƩracƟonsÊ forainesÊ
auÊ rendez-vous,Ê laÊ mobilisaƟonÊ deÊ
l’AssociaƟonÊ desÊ ParentsÊ d’Elèves,Ê deÊ
l’associaƟonÊ EspéranceÊ NatureÊ etÊ PatrimoineÊ
etÊduÊcomitéÊdesÊfêtesÊ:ÊuneÊbelleÊédiƟonÊ2022.



 
EnÊ ceƩeÊ finÊ d’annéeÊ 2022,Ê MmeÊ CatherineÊ LOSATINI,Ê
entouréeÊparÊsaÊfamilleÊvenueÊd’Espagne,ÊparÊsesÊamisÊetÊparÊ
desÊmembresÊduÊclubÊTempsÊLibre,ÊaÊfêtéÊsesÊ100 ans. 
LaÊ municipalité,Ê représentéeÊ parÊ MmeÊ leÊ MaireÊ etÊ laÊ
premièreÊadjointe,ÊétaitÊaussiÊdeÊlaÊfête. 
BeauÊtempsÊdeÊpartage,Êd’anecdotes,ÊdeÊsouriresÊetÊdeÊrires. 
NousÊ profitonsÊ deÊ l’arƟcleÊ pourÊ remercierÊ toutesÊ lesÊ
personnesÊ duÊ villageÊ etÊ desÊ alentoursÊ quiÊ souƟennent,Ê
rendentÊvisiteÊàÊnosÊseniors. 
PensonsÊ aussiÊ àÊ MmeÊ EPAILLYÊ PauleƩeÊ quiÊ aÊ fêtéÊ sesÊ 101Ê
ans,ÊleÊ20Êdécembre.ÊElleÊestÊactuellementÊhospitalisée,ÊnousÊ
espéronsÊqueÊtoutÊiraÊbienÊpourÊelle. 

En Juin 2022, après 32 ans en tant que maire de la commune, Claude Pilloud a démissionné de ses 
foncƟons (mais demeure conseiller municipal) . Tout simplement, MERCI à Claude pour le temps 

consacré, l’engagement et son abnégaƟon au service de la commune. 

MarchéÊdeÊNoëlÊorganiséÊ
parÊl’AssociaƟonÊdesÊ
ParentsÊd’Elèves,Ê
découverteÊduÊbiathlonÊ
grâceÊauÊSkiÊClubÊduÊ
GrandvauxÊet…ÊvenueÊduÊ
PèreÊNoël.

VinÊchaudÊetÊpapillotes…Ê
UnÊmomentÊdeÊ
convivialitéÊtoujoursÊ
apprécié. 

Ici,ÊauÊcroisementÊdeÊ
l’alléeÊdesÊgenƟanesÊetÊdeÊ
laÊrueÊdeÊl’ôtat.



La sécurité rouƟère et la vitesse sont des points de préoccupaƟons des habitants du village qui en font 
souvent part à la municipalité. Chacun est appelé à être vigilant pour rendre les routes plus sûres. Des 
aménagements rouƟers sont parfois nécessaires et bénéfiques pour diminuer la vitesse. 

C’estÊpourquoi,ÊavecÊleÊDépartement,ÊlaÊcommuneÊ
aÊfaitÊdesÊtestsÊcourantÊ2022ÊsurÊleÊhameauÊd’Ilay.ÊÊ
CesÊ testsÊ consistaientÊ àÊ mesurerÊ laÊ vitesseÊ desÊ
véhiculesÊ lorsqueÊ laÊ routeÊ neÊ comporteÊ pasÊ
d’enclaveÊpuisÊàÊréitérerÊlesÊmesuresÊaprèsÊlaÊmiseÊ
enÊplaceÊd’uneÊdoubleÊécluseÊ(voirÊ lesÊgraphiquesÊ
ci-contre).ÊCeƩeÊdernièreÊaÊétéÊinstalléeÊentreÊleÊ9Ê
etÊ leÊ 11Ê routeÊ d’IlayÊ surÊ laÊ RD75Ê (àÊ l’entréeÊ duÊ
hameauÊ lorsqueÊ l’onÊ arriveÊ duÊ Frasnois)Ê surÊ laÊ
périodeÊ duÊ 14Ê octobreÊ auÊ 19Ê octobre.Ê LeÊ traficÊ
moyenÊsurÊceƩeÊporƟonÊdeÊrouteÊestÊdeÊl’ordreÊdeÊ
500Ê véhiculesÊ légersÊ etÊ deÊ 40Ê poidsÊ lourdsÊ parÊ
jour. 

Résultat :Ê l’objecƟfÊ d’uneÊ réducƟonÊ significaƟveÊ
deÊvitesseÊentreÊ10ÊetÊ15km/hÊestÊaƩeintÊ(voirÊlesÊ
graphiquesÊci-contre). 

PourÊ 2023,Ê uneÊ demandeÊ seraÊ faiteÊ auprèsÊ duÊ
DépartementÊ pourÊ l’installaƟonÊ deÊ façonÊ
permanenteÊd’uneÊdoubleÊécluseÊentreÊleÊ9ÊetÊ11Ê
routeÊ d’IlayÊ ainsiÊ qu’àÊ l’entréeÊ duÊ hameauÊ d’IlayÊ
lorsqueÊl’onÊvientÊdeÊBonlieu. 

LaÊ sécurisaƟonÊdesÊhameauxÊdesÊ RolletsÊ etÊ deÊ laÊ
BoissièreÊseraÊamorcéeÊparÊlaÊposeÊdeÊpanneauxÊàÊ
50Êkm/h. 

L’aménagementÊ deÊ laÊ rueÊ desÊ SaillardsÊ estÊ
égalementÊ àÊ l’étudeÊ pourÊ créerÊ desÊ placesÊ deÊ
staƟonnementÊ etÊ laÊ sécurisaƟonÊ desÊ fluxÊ deÊ
piétonsÊ avecÊ unÊ effetÊ deÊ rétrécissementÊ pourÊ

réduireÊ laÊ vitesse.Ê LesÊ possibilitésÊ etÊ lesÊ
contraintesÊsontÊmulƟples…ÊPourÊceÊdernierÊpoint,Ê
2023Ê seraÊ consacréÊ àÊ l’étudeÊduÊprojetÊpourÊuneÊ
réalisaƟonÊcourantÊ2024,ÊcarÊ ilÊ fautÊréfléchirÊàÊunÊ
aménagementÊglobal. 



 

DepuisÊ2017,ÊleÊsiteÊValléeÊduÊhérissonÊPlateauÊdesÊ7ÊlacsÊestÊunÊgrandÊsiteÊdeÊFranceÊenÊprojet.ÊIlÊfaitÊ
parƟeÊdesÊsitesÊremarquablesÊdeÊlaÊrégionÊBourgogneÊFrancheÊComté,ÊavecÊdesÊenjeuxÊenvironnemen-
tauxÊetÊpaysagersÊ(préservaƟonÊdeÊlaÊbeautéÊduÊsite,ÊsauvegardeÊdeÊlaÊbiodiversité)ÊmaisÊaussi,ÊavecÊ
desÊenjeuxÊ tourisƟquesÊ (accueilÊduÊvisiteur,ÊfluidifierÊ leÊ cheminement,Ê laÊ circulaƟonÊetÊ leÊ staƟonne-
ment). 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

LaÊcommuneÊcollaboreÊavecÊlaÊCommunautéÊdeÊCommuneÊLaÊGrandvallière,ÊceÊsiteÊétantÊclasséÊ
d’intérêtÊcommunautaire. 

Concrètement,ÊlesÊaménagementsÊconsisteront : 

PourÊleÊPicÊdeÊl’aigle :Ê 
 � RemplacementÊdesÊgarde-corpsÊetÊmainsÊcourantesÊexistantesÊleÊlongÊduÊsenƟerÊetÊ

enÊhautÊversÊlaÊtableÊd’orientaƟonÊ 
 � ChangementÊdesÊescaliersÊenÊboisÊavecÊcréaƟonÊd’unÊcheminementÊsinueuxÊsurÊlaÊ

parƟeÊbasseÊduÊsenƟer 
 � RéfecƟonÊdesÊmarchesÊenÊpierre. 
PourÊleÊbelvédèreÊdesÊ4Êlacs :Ê  
 � RenouvèlementÊdesÊmainsÊcourantesÊetÊgarde-corpsÊexistantsÊ 
 � RemplacementÊdesÊ5ÊmarchesÊetÊlégèreÊmodificaƟonÊduÊtracéÊd’accèsÊauÊbelvé-

dèreÊpourÊéviterÊuneÊzoneÊhumide. 
LesÊmatériauxÊprévusÊsontÊenÊacierÊpourÊlesÊmainsÊcourantesÊetÊgarde-corps,ÊetÊlesÊtraversesÊenÊchêne 

CesÊtravauxÊpourrontÊêtreÊréalisés,ÊdèsÊqueÊl’autorisaƟonÊministérielleÊauraÊétéÊobtenueÊ(obligatoireÊ
enÊsiteÊclassé),ÊdeÊfait,ÊauÊmieuxÊàÊl’automne.Ê 

IlÊconviendraÊégalementÊd’aƩendreÊleÊrésultatÊdesÊdemandesÊdeÊsubvenƟonsÊsollicitéesÊ(d’environÊ
80Ê %),ÊleÊresteÊàÊchargeÊpourÊlaÊcommuneÊdeÊChauxÊduÊDombiefÊetÊlaÊcommunautéÊdeÊCommunesÊLaÊ
GrandvallièreÊprévisibleÊestÊéquivalentÊàÊ10 000Ê€ÊparÊcollecƟvitéÊenviron. 



LesÊ travauxÊontÊenfinÊdémarréÊceÊprintempsÊ2022Ê
etÊ aujourd’hui,Ê réaménagéeÊ etÊ enƟèrementÊ
relookée,ÊceƩeÊsalleÊestÊàÊnouveauÊdisponibleÊàÊ laÊ
locaƟon. 

LesÊ travauxÊantérieursÊdatantÊdeÊ1997,Ê ceƩeÊsalleÊ
étaitÊ devenueÊ vieillissante,Ê laÊ décoraƟonÊ n’étaitÊ
plusÊauÊgoûtÊduÊjour. 

FinÊ2020,Ê leÊ conseilÊmunicipalÊ acteÊ lesÊ travauxÊdeÊ
rénovaƟonÊ afinÊ deÊ rendreÊ laÊ salleÊ desÊ fêtes,Ê lieuÊ
incontournableÊ deÊ rencontres,Ê d’échangesÊ etÊ deÊ
liensÊ sociaux,Ê deÊ nouveauÊ aƩracƟveÊ etÊ
foncƟonnelle.Ê DeÊ plus,Ê àÊ ceƩeÊ période,Ê ilÊ étaitÊ
possibleÊ deÊ profiterÊ deÊ financementÊ auÊ ƟtreÊ duÊ
planÊ deÊ relanceÊ etÊ d’uneÊ dotaƟonÊ deÊ souƟenÊ àÊ
l’invesƟssementÊ local,Ê soitÊ auÊ totalÊ 48Ê 000€Ê HTÊ
environÊdeÊsubvenƟons.ÊL’autofinancementÊestÊdeÊ
28 000Ê €Ê HT,Ê auxquelsÊ s’ajoutentÊ leÊ mobilierÊ
renouveléÊetÊleÊbar. 

LesÊtravauxÊréalisésÊontÊportéÊsurÊ: 

� LeÊ remplacementÊ desÊ menuiseriesÊ parÊ desÊ
fenêtresÊaluÊboisÊetÊvoletsÊélectriques, 

� LaÊmodernisaƟonÊdeÊ l’électricité,ÊavecÊposeÊdeÊ
pavésÊLED, 

� L’installaƟonÊ deÊ dallesÊ thermo-acousƟquesÊ auÊ
plafond, 

� LeÊremplacementÊduÊcoinÊbar, 

� LaÊpeintureÊetÊlaÊposeÊdeÊboisÊsurÊlesÊmurs. 

 

LaÊmunicipalitéÊ remercieÊ lesÊarƟsansÊayantÊœuvréÊ
àÊ ceƩeÊ rénovaƟonÊ :Ê LaÊ LisièreÊ duÊ Bois,Ê ZenoÊ
Schneider,ÊAMYÊetÊPaget-Confort. 

LaÊ salleÊ desÊ fêtesÊ estÊ prévueÊ pourÊ accueillirÊ uneÊ
centaineÊdeÊpersonnes. 

VousÊsouhaitezÊavoirÊlesÊinformaƟonsÊdeÊvotreÊcommuneÊ(horsÊgazeƩeÊetÊbulleƟn)Êrapidement,Êauto-
maƟquement?ÊAdhérezÊàÊlaÊlisteÊdeÊdiffusionÊ! 

N’hésitezÊpasÊàÊcompléterÊleÊbulleƟnÊd’inscripƟon,ÊilÊestÊdisponibleÊenÊmairieÊouÊtéléchargeableÊsurÊleÊ
siteÊinternetÊdeÊlaÊcommune.Ê 

ProfitonsÊtousÊdeÊcetÊouƟlÊactuelÊpourÊéconomiserÊlesÊimpressionsÊpapier. 

MerciÊpourÊvotreÊaideÊetÊvotreÊsouƟenÊdontÊvousÊêtesÊlesÊprincipauxÊacteurs. 



Actuellement,ÊnousÊsommesÊtousÊinvitésÊàÊchangerÊ
nosÊhabitudes,Ê àÊ vivreÊ autrement,Ê plusÊ enÊ respectÊ
avecÊnotreÊenvironnement,ÊenÊdevenantÊéconomesÊ
surÊnosÊconsommaƟonsÊd’électricité,Êd’eau... 

PourÊ lesÊ collecƟvités,Ê ilÊ estÊ normalÊ deÊ faireÊ deÊ
même,Êc’estÊunÊsouciÊmajeurÊactuel.Ê 

L’AMFÊ (AssociaƟonÊ desÊ MairesÊ deÊ France),Ê quiÊ
accompagneÊ lesÊ communesÊ dansÊ leurÊ réflexion,Ê aÊ
éditéÊ unÊ planÊ d’urgenceÊ sobriété.Ê CeÊ dossierÊ
propose desÊ acƟonsÊ pourÊ aiderÊ lesÊ collecƟvitésÊ àÊ
passerÊ l’hiver,Ê desÊ retoursÊ surÊ desÊ expériencesÊ
vécuesÊparÊdifférentesÊcommunesÊetÊdesÊpistesÊdeÊ
travail. 

LeÊconseilÊmunicipalÊs’estÊpenchéÊsurÊlaÊquesƟonÊdeÊ
l’exƟncƟonÊdeÊ l’éclairageÊ publicÊ (lorsÊ deÊ laÊ séanceÊ
duÊ 15Ê novembreÊ 2022)Ê etÊ aÊ décidéÊ laÊ poseÊ
d’horlogesÊ modulairesÊ programmablesÊ avecÊ
antenneÊ GPS.Ê DèsÊ qu’ellesÊ serontÊ livréesÊ etÊmisesÊ
enÊplace,Êl’éclairageÊpublicÊseraÊéteintÊdeÊ23hÊàÊ5h.Ê
L’éclairageÊ publicÊ pourÊ laÊ communeÊ deÊ ChauxÊ duÊ
DombiefÊ représenteÊ uneÊ dépenseÊ annuelleÊ deÊ
11 625€Ê enÊ moyenneÊ surÊ lesÊ 4Ê dernièresÊ années.Ê
CeƩeÊ acƟonÊ auraÊ unÊ impactÊ trèsÊ fortÊ surÊ lesÊ
facturesÊ énergéƟques,Ê etÊ doncÊ surÊ laÊ baisseÊ desÊ
dépenses. 

LaÊ principaleÊ crainteÊ deÊ ceÊ changementÊ estÊ laÊ
sécurité,ÊpourtantÊplusieursÊétudesÊontÊmontréÊqueÊ
l’exƟncƟonÊdeÊl’éclairageÊpublicÊ: 

-Ê n’aÊ pasÊ d’incidenceÊ surÊ laÊ violenceÊ etÊ lesÊ
cambriolages, 

-Ê permetÊdeÊdiminuerÊ lesÊ
peƟtesÊ incivilités (moinsÊ
deÊ rassemblementsÊ etÊ
moinsÊ deÊ tapagesÊ
nocturnes), 

-Ê permetÊ deÊ baisserÊ leÊ
nombreÊ d’accidentsÊ
gravesÊ (baisseÊ deÊ laÊ
vitesseÊ enÊ absenceÊ
d’éclairage). 

L’éclairageÊ publicÊ parƟcipeÊ directementÊ auÊ picÊ deÊ
consommaƟonÊdeÊlaÊFranceÊenÊdébutÊdeÊsoiréeÊouÊ
enÊ débutÊ deÊ maƟnée,Ê etÊ plusÊ enÊ hiverÊ ceÊ quiÊ
entraineÊl’importaƟon,ÊparfoisÊmassiveÊd’électricitéÊ
carbonéeÊproduiteÊhorsÊdeÊFrance. 

LeÊchoixÊdeÊl’exƟncƟonÊdeÊl’éclairageÊpublicÊ laÊnuitÊ
permetÊ égalementÊ laÊ réducƟonÊ deÊ laÊ polluƟonÊ
lumineuseÊcontribuantÊainsiÊàÊlaÊpréservaƟonÊdeÊlaÊ
biodiversité. 

D’autresÊ pointsÊ allantÊ dansÊ leÊ mêmeÊ sensÊ serontÊ
étudiésÊcommeÊleÊchangementÊdesÊampoulesÊpourÊ
desÊampoulesÊmoinsÊénergivores,ÊlaÊréducƟonÊdeÊlaÊ
saisonÊ deÊ chauffeÊ parÊ exemple,Ê parƟcipantÊ ainsiÊ
auxÊeffortsÊqueÊchacunÊseÊdoitÊdeÊfaireÊpourÊréduireÊ
etÊ économiserÊ nosÊ ressourcesÊ quiÊ neÊ sontÊ pasÊ
illimitées. 

L’exƟncƟon est prévue pour la fin janvier 2023.  

La date exacte sera communiquée par voie 
d’affichage et sur le site internet de la commune. 



Loto - le 4 février - ÊGrandvaux Foot (salleÊdesÊfêtesÊdeÊLaÊChaumusse) 

Loto - le 1er avril - AssociaƟon des Parents d’Elèves 

Fête patronale - le 20 et 21 mai - Grandvaux Foot etÊLes Pitchouns du 
Dombief 

Feux de la Saint Jean - le 17 juin - Espérance, Nature et Patrimoine 

Fête du 14 juillet -ÊChaux du Bon Pied 

Vide-grenier - Chaux du Bon Pied 

Vente de brioches auÊprofitÊdeÊl’APEIÊorganiséeÊparÊleÊClub du Temps 
Libre 

Marché de Noël - AssociaƟon des Parents d’Elèves 

LesÊdatesÊdeÊpassageÊdeÊl’Associa-
ƟonÊdeÊLuƩeÊcontreÊleÊGaspillageÊ
pourÊl’annéeÊ2023ÊsontÊlesÊsui-
vantesÊ:Ê 

jeudi 9 mars et jeudi 2 novembre 

UneÊétudeÊ estÊ enÊ coursÊ avecÊ l’entrepriseÊ
VERDI.ÊElleÊseÊdécomposeÊenÊ4Êétapes.Ê 

DesÊ mesuresÊ ontÊ étéÊ prisesÊ enÊ nappesÊ
bassesÊcourantÊétéÊ2022.ÊDesÊmesuresÊenÊ
nappesÊhautesÊserontÊeffectuéesÊenÊmarsÊ
2023.ÊUnÊprogrammeÊdeÊ travauxÊsurÊplu-
sieursÊannéesÊseraÊmisÊenÊplaceÊsuiteÊauxÊ
résultatsÊdesÊdifférentesÊdonnées. 

 

UneÊétudeÊsurÊlaÊdéfenseÊincendieÊdeÊlaÊcommuneÊ
aÊ étéÊ réaliséeÊ enÊ 2022.Ê LeÊ SIDECÊ enÊ partenariatÊ
avecÊ leÊ SDISÊ aÊ établiÊ unÊ planÊ deÊ travauxÊ afinÊ
d’améliorerÊ laÊ sécurité.Ê QuelquesÊ travauxÊ serontÊ
effectuésÊenÊ2023.ÊD’autresÊdevrontÊêtreÊplanifiésÊ
surÊ2024ÊetÊ2025. 

L’installaƟonÊdesÊpoteauxÊetÊlaÊposeÊduÊÊÊ

coffretÊontÊétéÊréalisées.Ê 

ÊEspéronsÊuneÊmiseÊenÊserviceÊfin 

ÊDécembreÊ2023 



CeƩe année 2022 a été une étape importante 
dans la gesƟon de la forêt communale puisque 
le document de gesƟon établi pour la période 
2002-2021 est arrivé à échéance. 

CeÊ documentÊ appeléÊ « Aménagement »Ê estÊ unÊ
instrumentÊdeÊplanificaƟonÊsurÊ lequelÊ l’ONFÊs’appuieÊ
dansÊ leÊ cadreÊ deÊ laÊ gesƟonÊ foresƟère.Ê CetÊ ouƟlÊ
techniqueÊ permetÊ d’appliquer,Ê surÊ uneÊ échelleÊ deÊ
vingtÊ ans,Ê lesÊ enjeuxÊ associésÊ auxÊ différentesÊ
foncƟonsÊ deÊ laÊ forêtÊ etÊ lesÊ traduitÊ notammentÊ enÊ
programmesÊ deÊ travauxÊ foresƟersÊ etÊ deÊ récolteÊ deÊ
bois. 

L’ONFÊaÊterminéÊtouteÊ laÊphaseÊdeÊrelevésÊdeÊterrainÊ
etÊ élaboreÊ désormaisÊ leÊ futurÊ documentÊ surÊ laÊ baseÊ
d’objecƟfsÊfixésÊenÊpartenariatÊavecÊlaÊmairieÊquiÊaÊlaÊ
responsabilitéÊ fondamentaleÊ d’opérerÊ desÊ choixÊ àÊ
longÊ termeÊ surÊ saÊ forêtÊ communale.Ê ElleÊ doitÊ pourÊ
cela : 

= ExprimerÊsesÊsouhaits, 
= PrendreÊconnaissanceÊdesÊscénariosÊpossiblesÊ

deÊplanificaƟonÊetÊdeÊleursÊcoûts, 
= DéciderÊ desÊ orientaƟonsÊ etÊ desÊ acƟonsÊ àÊ

mener, 
= ApprouverÊ leÊ documentÊ parÊ délibéraƟonÊ (1er 

trimestre 2023) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

LesÊ étudesÊ réaliséesÊ surÊ laÊ forêtÊ communaleÊ
permeƩentÊdeÊdéfinirÊlesÊobjecƟfsÊouÊlesÊorientaƟonsÊ
àÊdonnerÊ surÊ leÊ longÊterme.ÊEllesÊ conduisentÊauÊplanÊ
deÊ gesƟonÊ quiÊ détermineÊ dansÊ leÊ tempsÊ etÊ parÊ
parcelle : 

= LesÊ choixÊ deÊ sylvicultureÊ retenusÊ enÊ foncƟonÊ
desÊ guidesÊ deÊ sylvicultureÊ existantsÊ etÊ unÊ
programme de coupe, 
= UnÊprogramme de travaux et d’entreƟen, 
= UneÊprévision des receƩes et des dépensesÊ
avecÊleÊsouciÊdeÊprocurerÊdesÊrevenusÊsiÊpossiblesÊ
lesÊplusÊconstants. 

LES ETUDES MENEES EN 2022 SUR LA 
FORET COMMUNALE : 

= Une analyse du milieu et de ses 
potentialités, 

= Une analyse des peuplements fo-
restiers, 

= Une analyse des besoins socio-
économiques, 

= Une analyse des besoins du pro-
priétaire, 

=Un bilan de la gestion passée. 

ArƟcle rédigé par Pierre Fieux, technicien foresƟer ONF 

A parƟr de 2023, l’applicaƟon concrète de l’aménagement. 

ChaqueÊannée,ÊenÊconformitéÊavecÊleÊdocument,Êl’ONF : 

= EtabliraÊl’étatÊd’assieƩeÊannuelÊdesÊcoupesÊ(lesÊparcellesÊàÊmarteler) 

= DemanderaÊàÊlaÊcommuneÊlesÊdesƟnaƟonsÊàÊdonnerÊauxÊproduitsÊdeÊ
cesÊcoupes :ÊmodeÊdeÊcommercialisaƟonÊ(venteÊsurÊpied,ÊventeÊbordÊdeÊ
route),ÊdélivranceÊd’affouage. 

= ProposeraÊ àÊ laÊ communeÊ unÊ programmeÊ annuelÊ deÊ travaux,Ê enÊ
généralÊauÊmomentÊdeÊl’établissementÊduÊbudgetÊcommunal. 

= MonteraÊ d’éventuelsÊ dossiersÊ deÊ subvenƟonsÊ pourÊ lesÊ travauxÊ siÊ laÊ
communeÊpeutÊenÊbénéficier. 

DansÊtousÊlesÊcas,ÊunÊdialogueÊpermanentÊestÊétabliÊentreÊlaÊcommuneÊetÊ
leÊ foresƟerÊ local.Ê CeƩeÊ dernièreÊ neÊ doitÊ pasÊ hésiterÊ àÊ demanderÊ desÊ
éclaircissementsÊauÊtechnicienÊforesƟer.Ê 

POURQUOI PLANIFIER LA 
GESTION ? 
Les demandes de la société 
envers la forêt sont nombreuses 
et variées. 
L’aménagement foresƟer 
cherche à concilier les enjeux 
entre : 
• les besoins économiques de la 
filière bois, 
• les aƩentes des usagers : 
promenade, chasse, sport, 
affouage, développement 
tourisƟque, pastoralisme..., 
• les impéraƟfs de protecƟon et 
de mise en valeur : prévenƟon 
des incendies, risques naturels, 
préservaƟon de la biodiversité. 



Les grandes lignes de la gesƟon foresƟère de la 
forêt communale de Chaux du Dombief. 
LaÊ forêtÊcommunaleÊseraÊconduiteÊdansÊunÊmodeÊdeÊ
traitementÊ desÊ peuplementsÊ foresƟersÊ appelé :Ê LaÊ
FutaieÊJardinée. 
CeÊtraitementÊs’efforceÊdeÊfaireÊvivreÊcôteÊàÊcôteÊdesÊ
arbresÊ d’âgeÊ etÊ deÊ dimensionsÊ variés,Ê auÊ seinÊ desÊ
mêmesÊ parcelles.Ê LesÊ semisÊ naturelsÊ seÊ développentÊ
deÊ façonÊdiffuseÊàÊ laÊ faveurÊdesÊ récoltesÊponctuellesÊ
deÊ grosÊ bois.Ê LeÊ cycleÊ deÊ récolteÊ surÊ laÊ forêtÊ
communaleÊestÊd’environÊ10ÊansÊentreÊdeuxÊpassagesÊ
enÊcoupe.Ê IlÊ estÊbienÊadaptéÊauxÊ forêtsÊduÊHaut-JuraÊ
etÊ duÊ deuxièmeÊ plateau,Ê composéesÊ d’épicéa,Ê deÊ
sapinÊetÊdeÊhêtre. 
ToutesÊlesÊparcellesÊdeÊlaÊforêtÊsontÊparcouruesÊparÊleÊ
mêmeÊtypeÊdeÊcoupe,Ê laÊcoupeÊdeÊ jardinage,ÊdontÊ laÊ
natureÊ etÊ l’intensitéÊ sontÊ moduléesÊ enÊ foncƟonÊ duÊ
typeÊdeÊpeuplementÊrencontré.Ê 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

La coupe de Jardinage combine en un 
seul passage toutes les intervenƟons 
sylvicoles nécessaires : 

= Récolte des arbres murs 
= Développement des arbres 

d’avenir 
= Enlèvement des arbres tarés ou 

malades 
= GesƟon du mélange des essences 
= Renouvellement diffus de la 

forêt 

 



LesÊcoupesÊrégulièresÊdansÊlesÊparcellesÊsontÊsouventÊ
combinéesÊavecÊdesÊtravaux sylvicoles. 

IlsÊ sontÊ indispensablesÊ pourÊ assurerÊ leÊ
renouvellementÊ àÊ peuÊ prèsÊ àÊ l’idenƟqueÊ desÊ
peuplements.Ê EnÊ effet,Ê leÊ hêtreÊ seÊ montreÊ assezÊ
envahissantÊdansÊlaÊplupartÊdesÊforêtsÊduÊHaut-JuraÊetÊ
duÊdeuxièmeÊplateau.ÊSiÊsonÊdéveloppementÊn’estÊpasÊ
contenuÊdansÊdesÊproporƟonsÊsouhaitables,ÊlesÊsemisÊ
etÊ lesÊ perchesÊ résineusesÊ quiÊ ferontÊ l’avenirÊ deÊ laÊ

futaieÊjardinéeÊneÊpourrontÊcroîtreÊetÊlaÊproducƟonÊdeÊ
boisÊdesÊrésineuxÊchuteraÊprogressivement. 

SurÊ laÊ forêtÊ communaleÊ deÊ ChauxÊ duÊ Dombief,Ê leÊ
feuilluÊ estÊ deÊ belleÊ qualité.Ê L’ONFÊ veilleÊ doncÊ àÊ
produireÊ égalementÊ uneÊ bonneÊ proporƟonÊ deÊ boisÊ
d’œuvreÊ feuillu.Ê L’idéeÊ n’estÊ pasÊ deÊ laisserÊ uneÊ
essenceÊ prendreÊ leÊ dessusÊ surÊ toutesÊ lesÊ autres.Ê LesÊ
travauxÊ sylvicolesÊ sontÊ doncÊ indispensablesÊ pourÊ
gérerÊl’équilibreÊdeÊceÊmélange. 

Les travaux sont généralement réalisés à la suite de la coupe de jardinage, et combinent en un seul 
passage les différentes intervenƟons à réaliser à la faveur des semis : 

       =Dégagements 
       =NeƩoiements 
       =Dépressages 

Peuplement sans travaux sylvicoles  

LeÊsousÊétageÊestÊenvahiÊparÊleÊfeuillu, 
ÊilÊn’yÊaÊplusÊdeÊplaceÊpourÊlaÊjeunesseÊ

résineuse. 

Peuplement ayant bénéficié de travaux 
sylvicoles  

LeÊrenouvellementÊestÊassuré,ÊauÊseinÊ
d’unÊmélangeÊbienÊdoséÊdeÊfeuillusÊetÊ

deÊrésineux. 

EnÊ 2022,Ê lesÊ ventesÊ deÊ boisÊ représententÊ uneÊ
receƩeÊdeÊ231Ê265€,ÊàÊlaquelleÊilÊfautÊsoustraireÊ
desÊfraisÊd’exploitaƟonÊàÊhauteurÊdeÊ90Ê000€.ÊAÊ
noterÊ queÊ c’estÊ laÊ premièreÊ foisÊ depuisÊ 5Ê ansÊ
queÊleÊseuilÊdeÊ200Ê000€ÊdeÊventeÊestÊdépassé. 

 

L’embellieÊneÊvaÊpasÊdurer,ÊenÊ2023,Ê lesÊchablisÊ
explosentÊetÊlaÊventeÊdeÊboisÊvertÊseraÊrégulée. 



L’année 2022 a été riche culturellement grâce à 
des projets portant sur différentes disciplines 

ToutÊ d’abord,Ê lesÊ élèvesÊ deÊ laÊ grandeÊ secƟonÊdeÊ
maternelleÊauÊCM2ÊontÊparƟcipéÊàÊunÊbeauÊprojetÊ
photographiqueÊ subvenƟonnéÊ parÊ laÊ DRACÊ etÊ
chapeautéÊ parÊ leÊ photographeÊ professionnelÊ LinÊ
Delpierre.Ê LesÊ élèvesÊ seÊ sontÊ iniƟésÊ àÊ laÊ
photographieÊ d'uneÊ manièreÊ généraleÊ etÊ auÊ
portraitÊ enÊ parƟculier.Ê IlsÊ ontÊ étéÊ tourÊ àÊ tourÊ
photographe,Ê modèleÊ etÊ directeurÊ arƟsƟque.Ê IlsÊ
ontÊ appréhendéÊ leÊ matérielÊ professionnel,Ê lesÊ
enjeuxÊ deÊ laÊ lumièreÊ (arƟculaƟonÊ entreÊ lumièreÊ
naturelleÊ etÊ arƟficielleÊ /Ê lumièreÊ principaleÊ etÊ
lumièreÊ d'appoint)Ê etÊ égalementÊ lesÊ différentsÊ
plansÊ(planÊaméricain,ÊplanÊtaille,ÊplanÊenÊpied). 

IlsÊ ontÊ apprisÊ àÊ analyserÊ uneÊ imageÊ d'unÊ autreÊ
pointÊ deÊ vue.Ê IlsÊ ontÊ égalementÊ travailléÊ surÊ leÊ
neutreÊ ouÊ l'expressionÊ d'émoƟonsÊ etÊ l'intenƟonÊ
enÊtantÊqueÊmodèleÊlorsÊdesÊdifférentsÊprojets. ÊAÊ
l'issueÊ deÊ ceÊ projet,Ê lesÊ élèvesÊ ontÊ faitÊ uneÊ
premièreÊ exposiƟonÊ àÊ l'écoleÊ pourÊ ensuiteÊ laÊ
proposerÊ àÊ l'écoleÊ intercommunaleÊ deÊ musiqueÊ
duÊGrandvaux. 

AÊ l'automne,Ê lesÊ élèvesÊ ontÊ euÊ leÊ privilègeÊ deÊ
découvrirÊ etÊ d'apprendreÊ quelquesÊ dansesÊ deÊ laÊ
RenaissanceÊ accompagnésÊ parÊ lesÊ Sonadori,Ê
ensembleÊ deÊ violonistesÊ deÊmusiqueÊ baroqueÊ etÊ
dirigésÊparÊRenaudÊCharles,Êdanseur.Ê 

 

CetÊ apprenƟssageÊ s'estÊ clôturéÊ parÊ unÊ balÊ deÊ laÊ
RenaissanceÊ donnéÊ àÊ laÊ SiƩelle.Ê MerciÊ àÊ laÊ
CommunautéÊ deÊ CommunesÊ LaÊ GrandvallièreÊ deÊ
permeƩreÊ ceÊ genreÊ deÊ projetsÊ parÊ leÊ biaisÊ deÊ
l'écoleÊdeÊmusique. 

AprèsÊdeuxÊannéesÊbousculéesÊparÊlaÊCOVID,ÊnousÊ
avonsÊ reprisÊ leÊ senƟerÊ duÊ cinémaÊ avecÊ leÊ
visionnageÊ duÊ filmÊ d’animaƟonÊ Le pharaon, le 
sauvage et la princesse deÊ MichelÊ Ocelot.Ê UnÊ
momentÊpartagéÊparÊtoutesÊlesÊclasses ! 

L'écoleÊ estÊ toujoursÊ ravieÊ deÊ parƟciperÊ àÊ desÊ
œuvresÊ culturellesÊ etÊ d'avoirÊ leÊ souƟenÊ deÊ laÊ
mairie,ÊdeÊl'associaƟonÊdeÊparentsÊd'élèvesÊetÊdesÊ
parents. 

PourÊ 2023,Ê changementÊ d'horizon!Ê HissonsÊ lesÊ
voilesÊetÊpartonsÊàÊ laÊdécouverteÊdeÊlaÊpresqu'îleÊ
deÊ QuiberonÊ pourÊ comparerÊ laÊ fauneÊ etÊ laÊ floreÊ
bretonnesÊ avecÊ lesÊ élémentsÊ naturelsÊ quiÊ
composentÊ laÊ parcelleÊ queÊ laÊmairieÊ nousÊ confieÊ
(dansÊleÊcadreÊduÊprojetÊLa forêt fait école) ! 

NousÊ vousÊ souhaitonsÊ àÊ tousÊ uneÊ trèsÊ bonneÊ
annéeÊ2023 ! 

ArƟcle rédigé par les professeurs des écoles 



LeÊsecrétariatÊdeÊmairieÊestÊouvertÊauÊpublicÊ: 
· LeÊlundiÊdeÊ16hÊàÊ18h 
· leÊmardiÊdeÊ10hÊàÊ12h 
· LeÊjeudiÊdeÊ10hÊàÊ12hÊetÊdeÊ15hÊàÊ17h 
· LeÊvendrediÊdeÊ10hÊàÊ12h. 
PourÊcontacterÊleÊsecrétariatÊ:Ê03 84 60 14 11 

 ouÊmairie@chauxdudombief.fr 
En dehors de ces horaires, la secrétaire de mairie 

peut se rendre disponible sur rendez-vous. 

�ÊLeÊlundi,Êmardi,ÊmercrediÊetÊvendrediÊ
deÊ9hÊàÊ12h 

�ÊLeÊjeudiÊdeÊ16hÊàÊ19h. 

�ÊLesÊ1ersÊetÊ3èmesÊmercredisÊduÊmoisÊ
deÊ14hÊàÊ16h 
�ÊTousÊlesÊsamedisÊdeÊ10hÊàÊ12h 

Louis CHIADOT-CAPONNET   6 janvier 

Mike COUSIN     5 juin 

Suzie NICOLLET     25 juillet 

Théo BAUDURET    26 août 

Alice MARTELET     30 août 

Félicien PILLOUD    11 octobre 

Marion REGAZZONI et Antoine FRANCHOMME 6 août 

Marine HOCQUARD et Didier FRANCOIS    27 août  

Patrick CAHUET    12 mai 

Pierre  JEUNET    5 juillet 

Guy SELLENET   11 août 

Pascal  LUGAND   4 octobre 

Roger  SATTONNET  10 octobre 

Applicables au 1er janvier 2023 

 locaƟon Tarif 
 village  extérieure 

CanƟne 
1ÊJour      

Week-end 200Ê€   

Salle des fêtes 
1ÊJour      

    

CanƟne + Salle 
des fêtes     

Stade 1ÊJour   
  

 
  

Salle René 
Jacquemet 

Week-endÊsansÊchauffage 
  

Week-endÊavecÊchauffage 

 
 

 

 
 

 
 




